
國立嘉義大學理工學院 102 學年度第 2 學期 

師生座談會紀錄 
地點：理工大樓 1 樓 A16-104 多功能會議室 
時間：103 年 5 月 14 日（三）下午 1 時 20 分 
主席：洪滉祐院長                                         
出席：各班代表（幹部）、各系學會會長及幹部、各系及研究所學生代表(詳見簽

到單) 
列席：陳榮治主任、陳思翰主任、古國隆主任（黃建智老師代）、連振昌主任、

周良勳主任、章定遠主任（王皓立老師代）、徐超明主任、陳榮洪主任（楊

仁岡老師代）、蔡教官銘燦、邱老師永川 
 
壹、頒奬： 

（一）應用數學系應屆畢業生碩士班劉軒槐同學及大學部何秋瑤同學榮獲中

華民國斐陶斐榮譽學會榮譽會員。請劉軒槐同學及何秋瑤同學上台，

請院長頒發榮譽會員證書及紀念徽章給二位同學。 

（二）頒發本院學生參加國內外競賽得獎名單： 

資訊工程學系資工系碩士班二年級李勝豐同學、大學部四年級陳文一

同學、蘇茂銓同學，參加 SIGHAN 7 「Bake-off 2013: Chinese Spelling 
Check」榮獲 Sub-Task 2 冠軍。請李勝豐同學、陳文一同學、蘇茂銓

同學上台領獎。 
 
資訊工程學系博士班一年級蔡閔智、碩士班一年級李家毅、二年級陳

禹辰、大學部三年級宋冠杰、黃順吉、姜伯霖、徐逢均等八位同學，

參加「2014 年大專校院軟體創作競賽」榮獲佳作。 
請以上八位同學上台領獎。 

（三）頒發理工學院理工盃各項競賽得獎隊伍（詳見頒獎名單）。 

 
貳、主席報告： 

各位主任、同學大家好，本院每學期都有一次院師生座談會，邀請各位主

任或老師代表與大家見面。由於同學在大二以後就有很多選修課，所以同學也

不一定與班上老師或同學一起修課，各位對系、院有良好的建議，我們在此提

供一個管道能讓同學與老師溝通。同時，若有對更高行政團隊的問題，也會反

映給相關的單位。 



由於系所成長的關係，本院目前是嘉大最大的學院，老師人數最多，同學

除在上課之外，在各方面的表現都很努力，也表現得很好。接下來先請主任報

告，最後同學有問題再提出來。 

 

參、系主任報告：  

連振昌主任：常於路上看到同學邊走路邊滑手機，若不小心踩空可能造成身體

的損壞，所以在此呼籲同學盡可能不要邊走路邊滑手機，要注意身

體安全。 

林裕淵主任：5 月 22 日開始下學期選課，學期到數第 2 週開始教學評量，評量

結束後才可以選課，所以同學現在即可開始上網準備評量，避免選

課與評量都擠在一起。另外，選課要遵照學校規定，大一到大三不

得低於 16 學分，若有特殊情況系主任才可核可。所以同學來詢問

時，如被主任拒絕後不要感到太難過，要先將法規查明清楚。 

陳榮治主任：應數系在理工大樓 7、8 樓，同學要找應數系老師要到 7、8 樓才

可找到；9 樓有空中花園非常漂亮，同學可上樓參觀。 

肆、問題詢答：（請提問同學先報系所、班級、姓名後再提問） 

一、生機系大三薛澄遠同學：以前借書逾期可以做勞動服務替代罰款，近一個

月到圖書館還書，圖書館表示因罰款金額太少，不可以作勞動服務，要繳

罰款，罰款對學生是一個負擔，是否可以代為反映。 

院長答覆：此問題將反映給圖書館。 

二、電物系三甲張俊凱：為辦理系畢業典禮，向資工系借 A16-404 多功能視聽

室，資工系回答：資工系有活動要先用、時間難確定、要場地費、工讀費

等。總務處說不可以收這筆錢。我在資工系與總務處來回問了很多次，最

後資工系回答這場地不外借。請問如何可以申請借用 A16-104 多功能視聽

室。 

王皓立老師答覆：本多功能視聽室雖地處電機系，卻是資工系的多功能視聽教

室，由資工系管理。本教室的使用管理規定，本系經過多次

會議討論，最近才經系務會議通過，之後還需再經院及校會

議的審議。在使用規定未經行政程序核准實施是不可借用

的，若借用也是以學術、教學及資工系大型活動為優先。目

前同學若要借用場地，建議先向其他場館借用。 

院長答覆：若國際會議廳有其他用途無法借給貴系辦畢業典禮時，請與我聯絡，

將協助你們借此(A16-404 多功能視聽室)場地。 



三、電機系三甲蔡秉辰：請問院補助系學會活動，之前聽某位會長講，學院以

前補助系學會活動 1 萬元，去年搬家經費不足補助 5 仟元，我們這屆申請

時答案是模稜兩可的，請問院長要如何申請補助、補助金額是多少？ 

院長答覆：系學會辦理系上活動應向系上指導老師及主任報告，向各系去申請

補助，學院的補助係屬跨系、跨院或是校際間的活動才作補助。由

於去年有補助給各系送舊或系畢業典理經費，今年比照去年，補助 5
千元。 

徐超明主任答覆：表達個人意見，系學會係屬自治組織，已向同學收系學會會

費作為辦活動使用，所以學會運作應自負盈虧。又各系系學

會係屬學生組織，所以有時候本系系學會也會向系上提出補

助申請，本系會經會議討論協助補助。另外本系系學會會長

也會向我募款或向外面徵求贊助廠商，這些都是廣徵財源的

一個方法，提供同學參考。 

四、土木系大三聶廷勻：請代為向學校反映，學校學期初通知繳交停車費，我

們也繳了停車費，希望學校能改善停車路面及架設遮雨棚。新門校區及民

雄校區都有裝設遮雨棚，蘭潭僅綜合教學大樓有遮雨棚，大門進入的第 1、
第 2 停車場、側門停車場及靠近綜合教學大樓的停車場都沒有遮雨棚，我

們下雨要去騎車非常不方便。 

院長答覆：此問題建議給總務處，由總務處評估做遮雨棚。 

五、機能系三甲謝定男：延續前面停車問題，我們有繳停車費，如果到新民校

區及民雄校區還要另外開卡才可進入停車，學校是否可以在我們繳錢後直

接幫我們開卡。 

院長答覆：反映給總務處駐警隊。 

七、應數系碩二劉軒槐：(一) 理工大樓警備系統何時會好；這棟大樓的逃生訓

練是否辦理訓練。 

院長答覆：門進系統原已作好，因招標問題又拆掉，現已重新規劃辦理公告招

標。逃生訓練將聯繫院教官協助辦理，屆時同學一定要來參加。 

八、應化系大一李方裕：理工學院與其他學校理工學院是否有學術交流。 

院長答覆：此建議很好，將整理學校姐妹校及各系的姐妹系資料，再進一步規

劃與其他學校的學院交流的可能性。 

 

伍、臨時動議：無 



陸、散會：下 午 2 時 30 分 


